

Solo en Santa Cruz se vende el pollo al precio autorizado

El precio de la carne de pollo permanece con una tendencia especuladora en los mercados de La Paz y Cochabamba, donde el kilo vale entre Bs 16 y 16,50, mientras que en Santa Cruz se cotiza a Bs 15,50 en el tope máximo autorizado por el Viceministerio de Producción Industrial a Mediana y Gran Escala.

Así lo dio a conocer el director del Observatorio Agroambiental y Productivo del Ministerio de Desarrollo Rural, Jorge Guillén, al indicar que pese a que los vendedores de La Paz y Cochabamba reciben a Bs 14,48 y 14,50 el kilo de pollo en sus puestos de venta persisten incurriendo en una acción injustificada al vender entre Bs 16 y 16,50 el kilo de pollo al consumidor.

En virtud a este escenario que compromete la economía de la población, Guillén explicó que el Ministerio de Desarrollo Rural decidió retomar las ferias de Peso y Precio Justo para contrarrestar el alza del precio de pollo en el eje troncal, aunque reveló que vienen coordinando con las alcaldías de las otras ciudades capitales para que dicha iniciativa sea permanente en un espacio de dominio municipal.

La próxima semana se activará la feria en Cochabamba. En la actualidad se desarrollan en El Alto, La Paz y Santa Cruz. El kilo de carne de pollo vale Bs 13,50.

Desde el Viceministerio de Defensa del Consumidor, el titular Dante Justiniano señaló que previo al feriado de Carnaval junto a funcionarios del Viceministerio de Producción realizaron operativos de control en los principales mercados de El Alto, La Paz, Cochabamba y Santa Cruz y verificaron que ningún local excedía los Bs 15,50 el kilo.

No obstante, Justiniano pidió a las personas que pagaron más de este precio denunciar a la línea gratuita 800161011 para abrir un proceso penal contra el infractor. Acusó a los intermediarios de especular con el precio de la carne de pollo.

Estabilidad de la oferta

En un recorrido por mercados cruceños se verificó que si bien la oferta de pollo es débil el precio varía entre Bs 15 y 15,50.

En torno al precio en los mercados, el titular de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA), Rodolfo Tonelli, indicó que es transitoria y motivada por el feriado de Carnaval. “Es difícil encontrar peladores en Carnaval”, puntualizó.

Respecto a los precios, el máximo dirigente de los avicultores indicó que no debe exceder los Bs 15, dado que, en el caso de las industrias, entregan a Bs 14 el producto.

Detalló que si el precio pasa los Bs 15, es especulativo y motivado por los vendedores.

Tonelli indicó que en marzo el sector avícola nacional prevé estabilizar la oferta en los mercados del país con 15 millones de pollos. En Santa Cruz se proyecta producir 9 millones.

Trabajadores de SAO toman silos de acopio

Ante la negativa de la aceitera ADM-SAO de cumplir con el laudo arbitral en el que se establece el pago de beneficios sociales, hora extras, pago triple dominical, feriado doble y también un aumento de salarios que llegue al 15%, los trabajadores tomaron los silos de acopio de Pailón, Tres Cruces y Pozo de Tigre.

José Ichu, secretario de relaciones del sindicato de SAO, indicó que en estas instalaciones no entró nadie a trabajar ya que desde las 8:00 cerraron el portón de ingreso.

Ichu remarcó que este conflicto ya lleva 14 días y que, en su criterio, la única salida es mediante la firma de un pacto consensuado, en el que haya el compromiso de la empresa de no realizar ningún proceso de despido, sino al contrario, donde se garantice la estabilidad laboral.

En el Parque Industrial de Santa Cruz, los trabajadores continúan con su medida de presión.

Falta de transporte limita oferta agrícola

En un recorrido por los mercados de la capital cruceña se verificó que la producción agrícola que regularmente llega de los valles cruceños es limitada, lo que motivó un alza de precio en ciertos productos como la lechuga, que trepó de Bs 1 a 3 la planta; el brócoli, de Bs 5 y 6 a 8; la arroba de papa, de Bs 40 hasta 58.

Al respecto, el gerente general de la Asociación de Horticultores y Fruticultores (Asohfrut), Mario Requinta, indicó que la falta de transporte por Carnaval condicionó la llegada de productos de los valles. Sin embargo, dijo que los precios caerán porque en los valles empezó la cosecha.